

COMUNICADO DE PRENSA

## Edificio del Ministerio de Hacienda convoca a un millar de personas en el Día de los Patrimonios Culturales

- *El ministro Mario Marcel, la subsecretaria Heidi Berner, la directora de Presupuestos Javiera Martínez y el director del Servicio de Impuestos Internos Hernán Frigolett fueron los anfitriones de más de mil visitantes interesados en conocer la historia que albergan las oficinas de Teatinos 120.*
- *Cerca del mediodía, llegó a saludar al despacho Gerónimo de Alderete, el primer Tesorero nombrado por Pedro de Valdivia como el Primer Oficial de la Real Hacienda en 1541.*

**Santiago, 25 de mayo de 2024.-** Las dependencias del Ministerio de Hacienda, ubicadas en Teatinos 120 comuna de Santiago, despertaron este sábado, una vez más, gran interés entre la ciudadanía en el marco del Día de los Patrimonios Culturales. Más de mil personas llegaron a recorrer los 93 años de historia que alberga este edificio.

El tour patrimonial partía en el primer piso con la visita a la Biblioteca de la Dirección de Presupuestos (Dipres), donde estuvo la directora Javiera Martínez; luego, en el hall central del edificio, los visitantes eran recibidos por los grupos folklóricos Rakinhue –significa “lugar donde se hacen cálculos y cuentas” en mapudungun– y Encore, conformado por funcionarias y funcionarios públicos de la Dipres y de diversos servicios, respectivamente. En paralelo, se apreciaba una exposición de máquinas de escribir antiguas marca Olympia; grandes calculadoras de escritorio y paneles de la restauración de la fachada del edificio.

Las oficinas del Servicio de Impuestos (SII), ubicadas en el sexto piso constituían la siguiente estación. Fueron recibidos por el director Hernán Frigolett y varios de los subdirectores, quienes les mostraron objetos patrimoniales de este servicio creado en 1902 y un video donde se explica su labor.

El recorrido culminó en el en el piso 12, donde está el gabinete del ministro de Hacienda. Allí pudieron conocer antiguos libros, muebles, pinturas y otras reliquias de los siglos XVIII, XIX y de las primeras décadas del XX y fueron recibidos por el ministro de Hacienda y la subsecretaria.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, detalló la última parte del tour: “Presentamos el despacho del ministro de Hacienda y aprovechamos no solo de mostrar el quehacer diario y los implementos de trabajo, sino también contar qué hace este ministerio porque es una buena oportunidad para explicar el conjunto de responsabilidades que tenemos”.

## Visita de La Colonia

Cerca del mediodía, llegó a saludar al despacho del ministro un grupo de funcionarios de la TGR personificando a Gerónimo de Alderete, el primer Tesorero nombrado por Pedro de Valdivia como el Primer Oficial de la Real Hacienda en 1541, a algunos de los primeros contribuyentes de la época quienes le entregaron un libro sobre la Historia de la Tesorería. “En estos años, las labores de la Real Hacienda fueron muy importantes para la administración del tesoro del país. Esta visita fue un viaje en el tiempo, lo que refuerza la importancia de la construcción del espíritu republicano y de las instituciones del país” explicó el Tesorero General de la República, Hernán Nobizelli.

Por su parte, el ministro resaltó este pedacito de historia “la experiencia de haber recaudado impuestos e ingresos para el Estado en épocas que había pocas instituciones”. Además, la autoridad aprovechó de pedirle un consejo “¿cómo persuadir a los contribuyentes para cumplir con sus responsabilidades tributarias?, dado que tenemos altos niveles en Chile de evasión y elusión. Aunque tenemos un proyecto de ley en el Congreso que estamos tramitando, siempre al final en los países depende mucho de la propia voluntad de los contribuyentes de cumplir con sus obligaciones”.

Cabe recordar que esta administración ha abierto las puertas del Ministerio de Hacienda desde que asumió en 2022, y en esta ocasión celebrando los 25 años del Día de los Patrimonios.

Al respecto, la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner –quien también ofició de guía de los visitantes – manifestó que esta es una buena oportunidad para que las autoridades interactúen con la ciudadanía y que a su vez las personas conozcan los lugares como este ministerio, donde se toman decisiones relevantes para ellas: “Es un buen ejercicio para la democracia que las personas y especialmente los jóvenes, niños y niñas conozcan la historia de sus instituciones y puedan compartir con las autoridades, a las que día a día solo pueden ver en las noticias. Aquí los recibimos quienes hoy estamos administrando los recursos para garantizar el financiamiento de las políticas públicas y el uso eficiente de los recursos, pero también los retratos y objetos de otros que con mayor o menor acierto marcaron la trayectoria económica de este país desde su independencia”.

La directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, valoró el interés de todas y todos quienes se sumaron a un nuevo Día de los Patrimonios en el Ministerio de Hacienda: “En la biblioteca de la Dipres pudimos conversar con personas de todas las edades sobre la historia de nuestra institución; y revisamos documentos muy relevantes que muestran cómo ha ido cambiando la política económica y fiscal de nuestro país”. Agregó que “es muy enriquecedor recibir a tantas

personas en un día, pero la invitación es a que sigan visitando nuestra biblioteca durante el año, que está abierta al público de lunes a viernes”.

Mientras que el director del SII, Hernán Frigolett destacó: “Es muy importante que el rescate del patrimonio sea una política de Estado, especialmente para profundizar la transmisión de la herencia cultural hacia los niños y jóvenes, ya que eso nos ayuda a forjar nuestra identidad como nación, y, en nuestro caso, hace posible que conozcan directamente la labor fundamental que, a lo largo de sus ya 122 años de historia, el SII viene desarrollando día a día para lograr que el país cuente con los recursos que requiere para asegurar el bienestar de sus habitantes”.